

IIF señala poca claridad en política económica de López Obrador

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

PARA GENERAR la confianza necesaria para atraer inversión externa, aún falta bajar a tierra los proyectos emblemáticos del gobierno federal y tener detalles concretos para la implementación de políticas en varios frentes, como el energético, advirtió el jefe de la Unidad de Investigación Latinoamericana del Departamento Económico del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por su sigla en inglés), Martín Castellano.

"Esperaba a esta altura conocer cuestiones y detalles más específicos que me permitieran diferenciar las promesas de campaña de la dirección del gobierno (...) Aún veo poca claridad", admitió al concluir su segunda visita a México con Andrés Manuel López Obrador al frente de la administración.

Aseguró que para reducir la incertidumbre se requiere más que ideas abstractas. "Seguimos a la expectativa de ver cómo se definirán los proyectos importantes que representarán grandes cantidades de inversiones, como el Tren Maya, o el de refinerías".

"Sin conocer costos o planes de financiamiento, es difícil que el sector privado optimice y tome sus decisiones de inversión", sentenció.

El estratega del IIF, que es la mayor asociación de instituciones financieras globales como fondos de inversión, corredurías, calificadoras y aseguradores, viene a México un par de veces al año para entrevistarse con funcionarios del sector público y miembros del instituto. Recaba información y regresa a sus oficinas centrales, en Washington DC, para hacer uno o varios análisis concretos con el panorama identificado.

Éste, que será el segundo bajo la administración lopezobradorista, "quedó corto respecto al que esperaba encontrar".

"El contexto internacional es de incertidumbre financiera y comercial, y México, que suele ser distinguido entre los emergentes por la solidez institucional que

ha ido construyendo en el tiempo, ofrece ahora poca claridad en la dirección de su política económica. Eso, es lo que también alimenta la incertidumbre", dijo.

PEMEX

Martín Castellano refirió que los inversionistas extranjeros están preocupados por Petróleos Mexicanos (Pemex) y la falta de claridad de su plan de negocios. "Quieren saber dónde se va a invertir ese dinero y la sostenibilidad de la empresa".

Admitió que las transferencias de liquidez desde el gobierno son señales de apoyo hacia la deuda, pero tampoco hay mucha definición sobre el nuevo rumbo de la petrolera, ni sobre los planes de inversión que tendrían que plantearse para cumplir con el objetivo del gobierno.

"Y si se mira en el plano fiscal, pues se vuelve un factor de riesgo para las finanzas públicas, tal como lo han señalado las calificadoras", expuso.

DISCIPLINA FISCAL, CLAVE

Para el jefe de la Unidad de Investigación Latinoamericana en el IIF, la disciplina fiscal es un factor clave para el gobierno de México.

"El inversionista valora mucho el compromiso que tienen con la prudencia fiscal. Es cierto que al sobreestimar el crecimiento económico el objetivo de superávit fiscal se verá afectado, pero, si se justifica alguna modificación en la estrategia de política económica que persigue algún otro objetivo podría matizarse", manifestó.

Finalizó advirtiendo que la autonomía del Banco de México, las decisiones de política monetaria, la estabilidad de la inflación, son pilares de la solidez que México ha construido en el tiempo y que siguen distinguiendo al mercado del resto de los emergentes.

El IIF es la mayor asociación internacional de instituciones financieras de operación mundial. Entre sus miembros se encuentran Dubai International Finance Center, People's Bank of China, Wells Fargo, Santander, Standard & Poor's, Principal, Moody's, MetLife, Banorte, BBVA, entre otros.